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LES ÉCOLOGISTES DE FRANCHE-COMTÉ 
DISENT NON 

AUX MÉGA-USINES À PELLETS DANS LE JURA

Les Écologistes de Franche-Comté
eelv.fcomte@gmail.com

franche-comte.lesecologistes.fr

Les Écologistes de Franche-Comté s'opposent fermement aux deux projets de méga-usines à pellets portés par
la société EO2 à Salins-les-Bains et par la société EC Bioenergie à Souvans, dans le Jura. Ces projets
industriels, validés par la préfecture malgré les alertes de ses propres services, menacent directement nos
forêts.

🌲 C’est un non-sens écologique. Les deux usines viseraient à produire 240 000 tonnes de granulés de bois
par an (120 000 tonnes chacune), ce qui nécessiterait potentiellement jusqu’à 500 000 tonnes de bois brut (il
faut environ 1,5 à 2 tonnes de sciure de bois sec pour produire 1 tonne de pellets). Ce volume représente
l’équivalent de la récolte annuelle totale de bois dans le Jura, tous usages confondus. Une telle pression sur
la ressource forestière, déjà fragilisée par le dérèglement climatique, mettrait gravement en péril la capacité
des forêts jurassiennes à se régénérer.

⚠ Un modèle énergivore et incohérent. Ce modèle repose sur la transformation à grande échelle du bois en
granulés, avec un fort coût énergétique et logistique, sans garantie sur l’adéquation avec les besoins locaux ni
sur la durabilité de l’approvisionnement.

📉 Des alertes ignorées. L'article de Mediapart (1) révèle que les services de l'État eux-mêmes ont mis en garde
contre l’impact de ces projets sur la ressource forestière indiquant notamment que “la disponibilité en bois
forestier pour ces projets n’est pas garantie à moyen terme” 

✅ Nous demandons :
Une politique de gestion forestière résiliente, fondée sur la biodiversité, la multifonctionnalité des forêts
et la sobriété ;
Un soutien accru aux filières locales du bois, à haute valeur ajoutée et faiblement consommatrices en
ressources (charpente, menuiserie, bois d’œuvre) plutôt qu’aux filières de combustion massive.

🌍 Nos forêts ne sont pas une marchandise. Elles sont un patrimoine vivant, un puits de carbone, un refuge
de biodiversité et un bien commun à transmettre aux générations futures. Face à l'urgence climatique, les
politiques doivent faire preuve de cohérence. Les Écologistes seront aux côtés des citoyens, des scientifiques
et des acteurs de terrain qui s’opposent à ces projets destructeurs.

📣 Une pétition citoyenne est en ligne et nous vous invitons à la partager :
 👉 https://agir.greenvoice.fr/petitions/non-a-la-mega-usine-a-pellets-a-salins-les-bains
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1- Un préfet valide deux méga-usines surexploitant les forêts du Jura malgré les alertes de ses propres services - 4 mars 2025

https://franche-comte.lesecologistes.fr/
https://agir.greenvoice.fr/petitions/non-a-la-mega-usine-a-pellets-a-salins-les-bains
https://www.mediapart.fr/journal/ecologie/030325/un-prefet-valide-deux-mega-usines-surexploitant-les-forets-du-jura-malgre-les-alertes-de-ses-propres-ser

